

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

eseta al MES
 15, ptas. 3,50
 7
 14
 2,50

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Esquemas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.

La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR

Apartado núm. 25.

SEGOVIA

Administración:

PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

La vuelta á la realidad

Hablábamos hace pocos días con un estimado amigo nuestro que nos mostraba monedas francesas de que se había provisto para realizar un viaje á París. Y poco después oíamos á un autorizado señor una interesante conferencia «familiar» acerca de la necesidad de que vuelva España á la realidad económica sintiendo el viejo amor al oro. El amor al oro, — sin que sea la codicia de poseerlo, — puede cimentar la futura nivelación de los cambios, más ó menos lejana. El amor al oro nos exigiría á todos un heroísmo, porque nos obligaría á someter á la verdad escueta y severa las suposiciones de la fantasía. La cual, en el terreno económico, nos hace creer que tenemos, — cuando tenemos algo — más dinero del que poseemos realmente, y si la dejamos volar, y vuela también el poco oro que nos queda, llegará á crearnos una situación financiera aun más fantástica que la actual.

Si en todos los momentos en que se usa de la moneda nos diéramos cuenta exacta de lo que damos ó recibimos en oro, y de lo que damos ó recibimos en plata ó en papel, nos iríamos acostumbrando á comprender cuánta es la diferencia que hay entre el valor de la peseta y la del franco, y la realidad de las cosas nos penetraría más y más en el espíritu. Si hiciéramos todos como el Tesoro, que quiere que se paguen en oro los derechos de Aduanas, y exigiríamos oro á cambio de nuestro trabajo, y usásemos el oro, al tipo de la cotización oficial, para nuestros pagos; si volviésemos, en fin, comprando lo que hubiera que comprar — toda la parte ficticia de nuestra riqueza — al patrón oro para nuestro sistema monetario, la vuelta á la realidad podría acarrear algunos perjuicios de momento, pero al fin nos beneficiaría grandemente. Usando el oro en vez de tanta plata depreciada y de tanto papel, tendríamos una verdad: la moneda. Recibiríamos por cada ciento treinta y seis ó treinta y siete pesetas cuatro monedas de cinco duros, pero sabríamos á qué atañernos respecto al valor de lo que poseyésemos. Y, á la vez, podríamos exigir que los productos de la industria nacional fuesen también «oro de ley». Porque nos encontramos con que mientras algunas manufacturas españolas no se perfeccionan por rutinas de la fabricación, los productos similares extranjeros son cada día

mejores y más baratos. Y estamos viviendo en plena falsedad: la peseta valiendo sesenta y cinco céntimos de franco, y algunos productos costando más francos, pagados en pesetas, que sus similares extranjeros.

La industria española no progresa en aquellos ramos de la fabricación que están más directamente protegidos por los aranceles, y á la vez, ignoramos constantemente cuántos francos vale un duro. Tenemos, pues, nuestra moneda despreciada, y tenemos atrasada nuestra industria. La vuelta á la realidad sería una solución para estos dos problemas nacionales. Usemos del oro para nuestras transacciones, y exijamos á la fabricación que progrese hasta el punto que puede exigir un país que se decide á pagarla todo «á peso de oro».

Portugal reforma su sistema monetario, y se decide á conceder al oro la debida preponderancia en la circulación. España no se decide á nada y acaso andando el tiempo seamos la única nación europea donde el oro no circule. Nuestras pesetas, según la frasecilla que repiten los políticos y los hacendistas de profesión, están enfermas y se conviene sustituir en un edificio tres vigas apollilladas por dos asistentes y recias, sustituyamos por dos pesetas oro cada tres en plata, si hasta tal extremo es preciso perder en el cambio; pero que ande el oro en las manos de los españoles y así sabrá cada uno lo que tiene y lo que puede exigir á cambio de su dinero.

La vuelta á la realidad en el sistema monetario sería un verdadero progreso en la vida económica de España. Y para venir á esta verdad mucho puede hacer el Estado; pero mucho puede hacer también el individuo.

Una carta de Nitti

El reputado publicista italiano Nitti, profesor de Derecho financiero de la Universidad de Nápoles, ha dirigido á D. Euterio Delgado una carta referente al libro de éste sobre *Organización de la Hacienda*, en la cual emite el siguiente juicio:

«He leído su estudio acerca de la organización de la Hacienda. Es un estudio bien hecho é interesante; que sin duda dará lugar á muchas discusiones. Estoy haciendo en la actualidad algunos estudios sobre los principales Presupuestos, y tendré en cuenta sus importantes observaciones.»

Créame con toda consideración, su devotísimo *Francisco S. Nitti.*

Nos complacemos mucho que auto-

ridades indiscutibles, hagan la debida justicia á los grandes éxitos conquistados por nuestro ilustre paisano y amigo, el señor Delgado, en cuestiones de tanta importancia que afectan de un modo esencial á la vida económica del país.

Reciba nuestra enhorabuena más cumplida el señor Delgado, por el juicio altamente lisonjero que ha merecido su última obra publicada.

El Papa y la política

En Roma, en la precepción anual de todos los predicadores de España, Su Santidad les recomendó especialmente no hicieran en sus sermones de cuaresma, la menor alusión á los asuntos y materias políticas.

Crónica social

Las huelgas en Enero

Aunque no de mucha importancia ni muy numerosos, no han dejado de presentarse esta clase de conflictos industriales durante el mes de Enero último.

Tomamos los datos que siguen de la estadística que publica el interesante «Boletín del Instituto de Reformas Sociales», y en ella se incluyen las huelgas que se han iniciado ó concluido en el citado mes.

Han terminado en Enero tres y han estallado 12 huelgas, correspondientes á los Ayuntamientos de Madrid, Barcelona, Zaragoza, Salamanca, Valencia, Logroño, Santander, Mañresa, Badajona, Santa Cruz de Tenerife, Novelda, Noya, Bujaraloz y Solier.

Las provincias á que han correspondido, por tanto, son: á Barcelona, tres; á Zaragoza, dos; á Salamanca, dos, y una á Madrid, Alicante, Coruña, Baleares, Canarias, Valencia, Santander y Logroño.

La duración de estos conflictos ha sido, en un caso, de setenta y cuatro días; en otro, dieciséis; en dos, seis días; un uno, cuatro, y de los demás se ignora.

En general, las huelgas á que nos referimos se han limitado á corto número de obreros, comprendiendo en muchos casos sólo los de un taller; en ocho de estos conflictos se ha extendido el paro á los trabajadores del mismo oficio en la localidad, y sólo la huelga de Valencia ha afectado á los de diversas industrias.

Los oficios en los que ha habido paros por esta causa se clasifican como sigue: dos en los de albañiles,

transportes y tipógrafos, y uno en los de soldados de conservas, descargadores de muebles, curtidores, horneros de ladrillos, litógrafos, carpinteros, obreros de cintas de algodón y operarios constructores de carreteras.

A la memoria del malogrado poeta Gabriel y Galán.

SONETO

¡Qué temprano la Parca cortó el hilo de su vida fecunda y laboriosa!
 ¡Qué pronto el vate insigne halló en la fosa la ansiada calma y el postrer asilo!
 Su excelso numen, en brillante estilo, en noble frase y rima cadenciosa, cantó con elocuencia prodigiosa la tierra fértil y el hogar tranquilo.
 Pero voló su espíritu á la altura; calló su voz, y en su serena frente ya la llama del genio no fulgura.
 La madre tierra á quien amó ferviente, correspondiendo á su filial ternura, ha querido abrazarlo eternamente.

FRANCISCO CAPELLA.

Madrid, Febrero de 1905.

NOTAS MUNICIPALES

SESIÓN DE ANOCHE

Se celebró bajo la presidencia del señor Entero y duró escasamente 15 minutos.

Dada lectura del acta de la sesión anterior quedó aprobada.

Empadronamiento

Le solicitan un obrero y una pobre de solemnidad, concediéndose ambos empadronamientos.

Y con esto terminó el despacho de los asuntos puestos al orden del día.

Ruegos y preguntas

El señor Baeza interesa se proceda á adquirir por cuenta del Ayuntamiento el terreno comprendido en la bifurcación del Paseo Nuevo y carretera de Madrona, con objeto de que el barranco que allí existe desaparezca, previniendo posibles desprendimientos de tierra que podrían perjudicar al Paseo Nuevo y la carretera mencionada.

Se acuerda que el arquitecto municipal practique las oportunas gestiones en el sentido indicado.

También llama la atención del Ayuntamiento sobre la conveniencia de entenderse con el Comandante de Ingenieros de esta plaza, para ver si procede la desaparición del desnivel que hay en la calle de San Francisco, frente á la fachada principal de la Academia de Artillería, con moti-

vo de las importantes obras que han de llevarse á cabo en aquélla.

Así se acuerda.

El Sr. García Peinador pide se rebaje la rasante de la Cuesta de Burriaga, aprovechando las obras que se hacen en el alcantarillado de la misma, y el alcalde promete interesar al arquitecto esta reforma.

El Sr. Well pregunta por el estado en que se encuentra el derribo de una casa de la calle de Perocota, y la presidencia dice que se gestiona la expropiación de aquella finca, acordándose activar estas gestiones, con las cuales tanto puede beneficiarse el ornato público.

Y termina esta sesión relámpago, con la lectura del estado de fondos.

EL ERMITAÑO DE CIFUENTES

Continúa impresionando grandemente al público la historia del franciscano Bibiano Gil y su misteriosa desaparición, por los nuevos detalles novelescos que ofrece.

En Cifuentes el ermitaño era muy querido. La suposición de que ha sido asesinado despierta tal indignación en el pueblo, que se piensa ejercer la acción pública si se confirma que el pobre hombre ha sido sacrificado á una venganza.

Según refieren los que le conocían, era hombre de treinta y ocho años de edad, de regular estatura, endeble, de cabello castaño oscuro, color cetrino, muy picado de viruelas, barba rala, rostro simpático, miope, mano y pie pequeños. Vestía hábito de carmelita y calzaba sandalias. Cuando mendigaba por los pueblos cercanos hablaba el castellano con marcado acento italiano. Le era familiar la lengua francesa, y conocía también el alemán, el griego y el árabe.

El rumor público se ha fijado en que la muerte del ermitaño puede haber sido producida también por el pastor Olmo, en venganza de un atentado al pudor que se dice trató Bibiano de realizar con una hija de aquél.

Se han recorrido las cercanías del santuario para ver si se lograría descubrir algo que diese indicios.

Parece que muy cerca de aquel sitio se halla una profunda sima, muy apropiada para esconder huellas de crímenes.

Se han realizado algunos sondeos, y dieron la profundidad de 51 metros.

Háblase de la desaparición de un bastón, de un reloj despertador, de una cartera y de una copa romana de la propiedad del desaparecido.

En la habitación del ermitaño han aparecido dos tazas con restos de un líquido azucarado, que no es café ni contiene substancia tóxica.

En la Prensa se publican cartas de los letrados D. Luis Garrido y D. Julián Gómez Terrones, rectificando y aclarando algunos de los puntos relativos al

FOLLETÓN DEL «DIARIO DE AVISOS.» (62)

El Angel del Pueblo,

POR

Clemence Robert.

no atreviéndose tampoco á dirigirse á personas á quienes no conocía.

Absorta en estas meditaciones se hallaba Marta, cuando de pronto se vió sujeta por dos brazos que la estrechaban cariñosamente. En el primer momento aquella manifestación aturdió á Marta; pero después, fijándose en la persona de quien recibía esas muestras de cariño, reconoció á Troubad, el pequeño corneta de la séptima media brigada.

Este, con palabras entrecortadas, efecto de la emoción, la manifestó su agradecimiento por haber acudido á la cita que se la daba en la carta, de la cual se declaró autor.

Al mismo tiempo condujo á la hermana detrás de una hilera de árboles, fuera de la vista de las personas reunidas en el grupo y

á quienes Marta había ya olvidado con el placer de hallar á uno de sus amigos del Franco-Condado. Después de una breve pausa le preguntó con marcado interés:

—¿Y el sargento Lauter, está también en París? Gerad ha venido conmigo... ¡Qué placer tendrían al volverse á ver!

—Y así será, mi querida hermana: desde hoy podrán tomar juntos el café.

—¿Y Claudia?

—También está aquí.

—¿De modo que todos están en París?

—No; pero Claudia y Lauter, como sabéis son de Gebry de Borgoña, y al volver á su país se han citado aquí para marcharse juntos.

—Entonces voy á ver también á esos buenos y antiguos amigos... ¡y hoy mismo! Todo esto constituye para mí una verdadera fiesta.

—¡Oh... no, sor Marta! Aunque yo estoy lleno de regocijo al volveros á encontrar, mirad, ¡riendo, lloro!... Una terrible desgracia nos amenaza.

—¿Qué es lo que dices?...

—Una terrible desdicha para las personas que acabais de ver reunidas aquí cerca... y para toda la Francia.

—Verdad es que en tu carta... porque tú eres quien me la ha escrito, ¿no es así?...

—Sí, hermana.

—Y me hablabas en ella de crueles sufrimientos que aliviar aquí. Explicámelos.

—Vos estais en París solamente desde ayer y habitais en un barrio extremo: no es pues extraño, que ignoréis la catástrofe ocurrida y que hoy preocupa á la ciudad. El mariscal Ney ha sido preso.

—¿Dios mío!

—Y su proceso se instruye en la cámara de los Pares.

—¿Y de qué se le culpa?

—De haber hecho traición á los Borbones bajo cuya dominación había entrado en el servicio. No se quiere ver que el único soberano según él sea el país al que quiere siempre consagrar su vida y su sangre y por el que sacrificará hasta su último suspiro. La cuestión se mira de otra manera; se pretende

que sirve á los príncipes y como á la vuelta del emperador de la isla de Elba se volvió á colocar bajo su antigua bandera, á esto le llaman una deserción militar.

—Pero aunque se le pudiera condenar por una falta..., su vida sería respetada en gracia á sus antiguos servicios.

—No hay ninguna esperanza... se teme mucho por el resultado del proceso... No queda más que un recurso para librarle de la muerte y es proporcionarle la fuga de su prisión.

—¡Pues bien! que salga, cueste lo que cueste.

—Lauter y yo hemos sido los que primero lo hemos pensado, encontrando inmediatamente amigos fieles que nos ayuden.

—¡Ah! Claudia... Conozco bien á mí Claudia que en Torraise mostró un verdadero heroísmo para defender á su ilustre jefe.

—Pues bien, Claudia está completamente cambiada.

—¡Tan pronto! ¡esto es imposible!

—Desde su llegada á París hace algunos

Julio de *ab-intestato* del ilustrísimo señor D. Antonio Gil y Leceta, y pleito que el ermitaño había interpuesto contra los herederos, como hijo natural del señor Gil y Leceta.

Graves indicios

La cuestión de la desaparición del ermitaño Bibiano ha entrado en un periodo de verdadero interés.

La sospecha iniciada por la opinión pública, fijándose en el pastor Olmo como el probable autor de la desaparición, se acentúa cada vez más, y se van citando hechos que vienen a representar verdaderos indicios.

Se dice que en el sumario figura la declaración de una señora, según la cual el ermitaño sólo salió del santuario, acompañado del pastor Olmo, hasta unos quinientos metros de aquél, sin que fuera con ellos el supuesto caballero desconocido.

Unas mujeres del pueblo han declarado, á su vez, suministrando datos respecto á los malos tratamientos que el pastor daba al ermitaño.

Además, unos estudiantes que se hallaban allí de vacaciones con motivo de las fiestas de Carnaval, paseando por las inmediaciones de la sima, han encontrado unas piedras manchadas, que han sido entregadas al Juzgado, el cual ha confirmado que, efectivamente, se trata de manchas de sangre.

La opinión pide la exploración de la sima.

Ayer parece que declararon algunos testigos, probando contradicciones que existen en los relatos del pastor y su esposa sobre la misteriosa visita del desconocido.

EN SANTA MARÍA DE NEVA

UNA BODA

El día cuatro del actual se verificó en el templo de la Soterraña, el enlace de la bella y elegante señorita Julia González y el conocido joven don Virgilio Aguirre, inteligente comerciante establecido en aquella villa.

La desposada es hija de nuestro particular amigo D. Hilario González, ilustrado auxiliar del Fiel contraste de la provincia y el novio pertenece á la familia de Aguirre, una de las más distinguidas de Santa María de Neva.

El cura párroco D. Melchor Santos bendijo la unión de los nuevos esposos á quienes apadrinaron los señores Aguirre, ilustrado farmacéutico y hermano del novio y doña María Adanero, esposa del inteligente procurador de los Tribunales D. Angel Llorente, quien actuó de testigo juntamente con D. Mariano Blanco, tan conocida en esta ciudad.

La novia lucía elegante traje de seda negro, brochado, ostentando ricas alhajas que realzaban su natural belleza.

Después de la ceremonia la comitiva que era selecta, fué espléndidamente obsequiada con un refresco.

En éste y en la suculenta comida que se dió á los invitados, se pronunciaron entusiastas brindis en que todos hacían votos por la prosperidad y dicha de los contrayentes.

Estos salieron en el tren de las doce de la mañana con dirección á

Madrid, donde pasarán los primeros días de su luna de miel.

Deseamos que ésta sea innacabable, y enviamos nuestra cordial enhorabuena al nuevo matrimonio.

EL CARNAVAL EN COCA

EL DOMINGO

Con un tiempo ni bueno ni malo, aunque participando más de lo primero que de la último, dieron comienzo en este día las fiestas del Carnaval, que bien pudieran llamarse las fiestas del ingenio, de los chistes, de las ridiculeces y de las marrachadas, porque de todo se suele ver en ellas.

No brilló el sol con toda su esplendor; pero tampoco ocultó por completo su refulgente faz, pareciéndose en esto á aquellas bellezas que ocultan su belleza bajo transparente velo, dejando ver alguna vez la hermosura de su rostro para hacerse más deseada; y aunque el viento que soplabá hacia que la temperatura fuese un poco menos que templada, víéronse las calles animadas por un regular gentío.

Unos cuantos jóvenes—algunos de ellos unos niños—dirigidos por dos hombres y a maduros, pero de un excelente humor, habían organizado una comparsa titulada «Comparsa infantil», y esta recorrió en este día las calles de la población ejecutando bonito pasodoble con guitarras y bandurrias y entonando canción apropiada, acompañada de los citados instrumentos.

La indicada comparsa representaba los meses del año, y cada uno de los individuos que la formaban llevaba impreso en un cartelito el nombre del mes que le correspondía. Además, en un gran cartel á modo de estandarte, llevaban diferentes cromos con vistas alegóricas á cada uno de los mencionados meses.

Esta comparsa fué la nota saliente de la mañana de este día, y por su organización merecen plácemes los señores don Francisco Rogero y D. Gregorio Sanz, así como también el joven D. Jesús Moreno á quien estuvo encomendada la dirección de la parte musical.

Por la tarde, el acostumbrado baile de rueda en la Plaza pública, en el que las muchachas lucieron los mejores adornos que poseían ó que habían podido proporcionar para estos días. Todas muy guapas, eso sí, y algunas extraordinariamente bonitas.

Cuando contemplábamos tanta juventud y tanta belleza, no podíamos evitar el que se nos escapase algún suspiro de amargura, y nos acordábamos de Espronceda en aquello de:

Cuán fugaces los años, etc.

En la noche de este día, se celebró baile de máscaras en el Teatro. Este baile estuvo regularmente concurrido: había en él pocas máscaras, pero en cambio abundaban los disfraces.

EL LUNES

En las primeras horas de la mañana había una densa y fría niebla; pero nunca se verificó mejor el adagio: mañana de niebla, tarde de paseo.

En efecto: á las diez de la mañana ya nos veíamos acariciados por los brillantes rayos solares, y la animación en las calles era mayor que la del día antecedente.

Varias máscaras recorrían la población seguidas de algunos grupos de niños, y á esto se redujo toda la diversión en la mañana de este día.

Por la tarde se verificó el consabido baile de rueda, y en él abundaron más los disfraces que en el del día anterior.

Por la noche hubo función teatral. Los socios de «Electra» pusieron en escena las obras «Vida alegre y muerte triste» y «Los monigotes.»

El teatro estuvo completamente lleno de espectadores, y las obras fueron perfectamente interpretadas por actrices y actores que fueron obsequiados con bastantes aplausos.

EL MARTES

Hacia ya mucho tiempo que no veíamos un día tan hermoso como éste. El sol brillaba con todo su esplendor, y la temperatura no podía ser más agradable. No es, pues, extraño que la animación en este día superase en mucho á la de los días anteriores.

El baile celebrado en la plaza pública estuvo concurridísimo y brillante. ¡Cuántas caras bonitas, cuántos pañuelos de Manila y cuántas flores! En fin, la mar.

Pero donde la animación y la alegría llegaron al grado máximo fué en el baile de máscaras celebrado por la noche en el Teatro. Con decir que el amplio salón estaba completamente lleno, está dicho todo.

El Carnaval ha estado, pues, bastante animado, y á pesar de tanta diversión y de tanto movimiento, no tenemos noticia de que haya ocurrido ni la más insignificante cuestión, de lo cual somos los primeros en felicitarnos.

NOTA FINAL

Para que todo no sea completo, tenemos que ocuparnos de un hecho que, aunque no ha ocurrido en esta población, no por eso ha dejado de producirnos disgusto.

La comparsa organizada en esta villa y de la cual hemos hablado antes, resolvió visitar al vecino pueblo de Nava de la Asunción, en prueba de cariñoso afecto.

Para ello solicitó y obtuvo el correspondiente permiso de las Autoridades del nombrado pueblo, y contando ya con esta autorización se dirigió á este pueblo en la mañana del martes.

Tan luego como llegó la comparsa, dirigióse á la morada del señor Alcalde y dispúose á tocar; pero no bien había comenzado, cuando varios jóvenes de aquella localidad exclamaron: ¡fuera! ¡fuera!

En vista de esto, los de la comparsa se dirigieron á casa del Teniente de Alcalde, porque el Alcalde no estaba en el pueblo, y le dijeron lo que ocurría y, además que estaban dispuestos á regresar inmediatamente á Coca para evitar cualquier disturbio; pero esta digna autoridad, después de obsequiarles y hacerles tocar en su casa, les dijo que si querían recorrer la población, él estaba dispuesto á conseguir que fueran respetados, aunque tuviese que hacer uso de la fuerza de la guardia civil.

Los de Coca, después de meditar bien la cuestión, resolvieron volverse á esta villa; pero al salir de Nava de la Asunción, se vieron perseguidos por un grupo bastante numeroso de hombres, mujeres y chicos, provistos de latas, cencerros, etc., dirigiéndoles á la vez denuestos é insultos de la peor clase, no pasando las cosas á mayores por el respeto que inspiraba la Autoridad que acompañó á los de Coca hasta que salieron de la población.

Como estos hechos son impropios de un pueblo culto, se nos ocurre preguntar: ¿Dónde empieza el Africa? Porque lo ocurrido en Nava de la Asunción es más pro-

pio de los habitantes de ciertas regiones del Africa que de personas civilizadas.

Claro está que estos hechos no hay que culpar ni á las dignas autoridades del indicado pueblo, que tantas atenciones han tenido para la comparsa caucense, ni á las muchísimas personas cultas y sensatas del mismo, con cuya amistad nos honramos, pues éstas estamos seguros de que lamentarán con toda su alma lo ocurrido y condenarán á los autores de tan brutal conducta.

Mucho celebraremos que lo ocurrido no sea motivo para que se altere la paz que debe existir entre dos pueblos limítrofes y que además están ligados por los vínculos del interés y de la amistad muy antiguos.

Hemos narrado los acontecimientos en la misma forma en que nos han sido referidos, y estamos dispuestos á rectificar cualquiera inexactitud si existiera, pues somos verdaderamente imparciales.

EL CORRESPONSAL

Marzo 8 de 1905.

Mercado semanal

Gracias al hermoso día que ha hecho aunque no de un sol tan espléndido como ayer, la concurrencia al mercado ha sido regular así como la de artículos, estando animadas las operaciones.

Carnes de cerdo.—Corta entrada de canales y operaciones encalmadas demostrando esto que la plaza está muy abastecida; sus precios fluctuaron entre 73 y 74 reales arroba.

Patatas.—Gran entrada de este apreciado tubérculo, que se pagó de 1 á 1'25 pesetas arroba.

Cebollas.—Con animación se pagó de 1'75 á 2 pesetas arroba.

Nabos.—Gran abundancia de ellos, cotizándose á 20 céntimos kilo.

Aceitunas.—Las negras se pagan á 60 céntimos kilo, y las blancas á 40 y 50 céntimos cuartillo.

Queso.—El añejo sigue pagándose á 2'50 pesetas kilo, y el nuevo de 1'62 á 1'75.

Piñón, á 9'50 y 10 peseta fanega.

Castaña pilonga, á 5'50 y 6 pesetas arroba.

Higos, á 5 pesetas arroba.

Huevos, de 1'10 á 1'20 pesetas docena.

Gallinas, á 2'50 y 3 pesetas una.

Pollos, á 2'25 y 2'75 pesetas uno.

PESCADOS.—Lenguados, pescadillas, calamares, salmonetes, merluza y congrio, á 3 pesetas kilo.

Almejas, á 1'50.

Pageles, á 3.

Una boda

En la mañana de hoy ha tenido lugar en la iglesia parroquial de San Martín, de esta Ciudad, el enlace de don Felicísimo Blázquez Gutiérrez, con doña Ramona Sanz García. Bendijo el matrimonio, el párroco don Eugenio Sanz.

Fueron apadrinados por el Diputado provincial D. Rufino Cano y en su ausencia por D. Agustín de Frías, vecino de Cantalejo y de doña Victoriana Fernández, esposa del conocido procurador Sr. Páramo.

Asistieron muchas y distinguidas personas de esta población, y pueblos de Casla, Turégano y Cantalejo.

El novio vestía de elegante traje de merino con gabán, y la novia rico vestido de paño Lyon, negro con en-

cajes de agremanes y rico aderezo.

Después de la ceremonia se trasladaron los novios, la familia y las personas invitadas á la fonda de Caballeros, donde les fué servido un suculento almuerzo, con el gusto y delicadeza que tiene acreditado el dueño del establecimiento D. Marcos García.

Terminado el almuerzo los recién casados y la familia, se trasladaron á Cantalejo, en dos carruajes, el uno propiedad de los primeros, y el otro de D. Joaquín Cruz.

Les deseamos á los recién casados, muchas felicidades en su nuevo estado.

Remitido

Sr. Director del DIARIO DE AVISOS. Muy señor mío y distinguido amigo: Agradecería á V., si en ello no encuentra inconveniente, insertase en el periódico de su digna dirección, la adjunta carta.

Dándole un millón de anticipadas gracias por tan señalado favor, queda de V. affmo. amigo y s. s.

q. s. m. b.

B. ROMERO Y MARTÍNEZ

Señor director de *El Adelantado de Segovia*:

Enterado de lo que con respecto á mi humilde persona se inserta en el periódico de su dirección y en su número correspondiente al día de hoy, he de comunicarle los siguientes hechos que son los verdaderos, deseando los consigné en su indicado periódico á título de rectificación, para que se conozcan tal cual son, amparándome para ella en el derecho que me concede la vigente ley de imprenta.

1.º No es cierto que, como se afirma en *El Adelantado*, me hospedara durante mi permanencia en Fuentepeyayo en la casa de mi señor primo D. Pedro Romero Becerril, sino que lo hice en la de mi señora tía Doña Benedicta Bobillo, viuda de mi inolvidable tío D. Pablo Romero (q. e. p. d.); limitándome únicamente, cumpliendo un deber de cortesía é impulsado por afecto personal á saludar en su casa á mi indicado primo, y por incidencia, al señor marqués de Santa Cruz.

2.º Referente á si he de restar ó no votos á mi señor primo, no puedo decir más que presto mi apoyo á toda la candidatura liberal, como lo he demostrado con cartas de recomendación y visitas que he hecho á algunos electores del Distrito.

3.º Únicamente es cierto mi retirada de la lucha electoral como candidato, pero no en cuanto hace referencia al apoyo incondicional que pueda prestar á la candidatura en que figura mi querido amigo don Julio de la Torre y la merma que pueda ocasionar mi poca ó mucha influencia á aquella en que aparece el nombre del señor Cano.

Sin más por hoy que consignar mi protesta, porque se me atribuyen ac-

días no se puede saber lo que piensa: va siempre sola, no se puede saber por donde, y casi nunca se consigue verla. A ella fué la primera á quien hablamos para formar un complot y librar al general; y lejos de acogerlo con entusiasmo, sacudió la cabeza diciendo que nada se conseguiría.

—Pues está muy equivocada, porque al menos se ponen los medios.

—De-pués añadió que no había más que una manera de probar el mariscal su fidelidad y su afecto.

—¿Cuál?

—No dijo más.

—Es extraño... pero dejemos esto. Me has dicho que teneis otros asociados.

—Sí, hermana... ya habeis visto á algunos de ellos.

—¿Quiénes son?

—Las personas que están reunidas en una parte de este paseo.

—¿Aquí cerca?... pero hay mujeres y niños.

—No importa. Vos misma comprenderéis bien pronto hasta qué punto deben ser fieles al mariscal.

—Me confundo...

—Venid, hermana, y os daré á conocer á esas personas.

Troubad condujo á Sor Marta algunos pasos más allá desde donde pudiera ver de frente á aquel círculo de desconocidos. Realmente esta reunión formada de personas de edad y condiciones diferentes tenía por el contraste y por el sentimiento que se retrataba en los rostros de todos algo de atractivo y de conmovedor.

La dama que Marta había visto en la Corte aparecía entonces en toda su seductora belleza.

Cerca de ella se hallaba un anciano condecorado, que tenía fija su mirada en un niño precioso colocado entre sus rodillas y al cual acariciaba sin cesar.

Al lado de este hombre estaba sentada una señora de edad con un traje sencillo y aire de distinción: su pálido rostro rodeado por velo de blondas negro, anudado bajo la barba, conservaba señales de recientes lágrimas. Tenía delante de sí dos jóvenes de quince á

diez y seis años, que se hallaban abrazadas, pero dirigiendo todas sus miradas sobre el espresivo y dulce rastro de la señora, como si fuese un libro, en el cual husiesen querido estudiar los buenos sentimientos de la nobleza de su corazón.

Veíanse sentados en el suelo cinco ó seis hombres en traje de campesinos, que hablaban poco, pero á cada palabra un rayo de ardor y de corage iluminaba sus rostros.

Al pié del árbol había otro grupo, compuesto de algunos jóvenes, cuyo traje de caballeros, todo en desorden, daba á conocer que eran artistas; en sus semblantes estaban también marcadas las señales de una profunda pena, aunque alguna vez las risas irónicas venían á cambiar el aspecto severo de sus rostros.

—En fin, Troubad,—dijo la religiosa después de una atenta y rápida mirada:—es necesario que me expliques todo esto.

—Oídlo,—respondió el corneta.—El mariscal Ney, en los desastres de nuestros ejércitos, ha sido un héroe de humanidad: su alma

grande se inclinaba siempre á las obras sublimes; cuando él no podía salvar los soldados por la victoria, se sacrificaba por protegerlos. En Polonia, en Rusia, los defendía á la vez contra los enemigos, contra los ataques del clima y contra la miseria. Ha realizado en fin, prodigios de cariño paternal: pues esas personas que aquí veis son parientes y amigos de los que le deben la vida.

—¡Ah! entonces ya comprendo,—dijo Marta.

—Los militares salvados por Ney no pueden presentarse ahora donde imperan los cosacos y comparsa: pero los padres, los hijos de esos proscriptos, convencidos de que al gran capitán de nuestra época deben el poseer aun los objetos de sus más tierno cariño, vienen lleno su corazón de dolor y de cólera al verle prisionero y pronto sentenciado, á procurar llevar adelante el proyecto de sacar al mariscal de su prisión.

—¡Bien, bien!... Dime, Troubad, ¿quién es aquella dama del abrigo oscuro?

—La condesa de B... Adora á su padre,

tos completamente inexactos y tal vez con intención nom santa, se des pide de usted

B. ROMERO Y MARTÍNEZ.

Tribunales.

Audiencia provincial.

Señalamiento para mañana Vista de la causa instruida por el juzgado de esta capital, contra el vecino de Hontoria, Santiago Rueda, acusado de hurto.

NOTICIAS

Se encuentra enfermo de algún cuida do el General de Brigada y muy distin guido amigo nuestro, D. Antonio Azuela, cuyo alivio muy de veras deseamos.

De instrucción pública

Ha tomado posesión de la escuela de ni ñas de Carbonero el Mayor, para la que fué nombrada recientemente maestra en propiedad, D.ª Aniceta Isulegui.

Ha cesado en el cargo de maestro en propiedad de la escuela incompleta mixta de Barbolla, D. Ciriaco Vírveda Páez.

Ha regresado de Oviedo el Arcediano de esta Catedral D. Evaristo Martínez, á donde fué con el triste motivo del falle cimiento de su señor padre.

Reiteramos al señor Martínez nuestro pésame más sentido por tan dolorosa é irreparable desgracia.

Los tradicionalistas segovianos

Mañana celebran la fiesta del 10 de Marzo los tradicionalistas segovianos, con misas que se dirán de siete á doce en la iglesia de San Esteban, y en las prime ras horas de la mañana en el convento de los Carmelitas descalzos y colegio de los P.P. Misioneros.

Estas misas serán aplicadas por los que sucumbieron defendiendo la causa del tradicionalismo español, y por los solda dos que murieron en las campañas de Cuba y Filipinas.

A las cinco de esta tarde se ha reunido en el despacho del Gobernador civil, la junta magna encargada de organizar los festejos del Centenario del Quijote.

Hijo adoptivo

Hoy ha v nido á Segovia una comisión de Bernúy de Porreros, compuesta del Alcalde, el secretario y el maestro de escuela, con objeto de hacer entrega al Inspector de Enseñanza don Francisco Oña, de una copia del acta en que se declaró hijo adoptivo de aquel pueblo al Sr. Oña, en atención á los valiosos traba jos que ha realizado hasta conseguir la construcción del local para escuela en el citado pueblo.

En el acta de referencia se consignan frases altamente laudatorias para el señor Oña, al que felicitamos sinceramen te por la distinción que acaba de otorgarle el Ayuntamiento de Bernúy de Porreros.

Notables efectos

El mareo de mar, la dilatación del es tómagó, vómitos, pirosis, acedías, aguas de boca, diarreas, disenterias y pesadez gástrica, se curan con el Elixir Estoma cal de Sáiz de Carlos.

Teniendo en cuenta lo avanzado de la estación, convendría que el señor alcalde diera las órdenes oportunas para que to cara la música en el paseo de cuatro á seis de la tarde, en vez de la hora á que lo viene haciendo.

Nombramiento de maestros

Por el Rectorado de la Universidad Central han sido nombrados:

D. Juan Valle Garrido, maestro de la escuela pública, de asistencia mixta, del Muño; D.ª Cayetana Jimeno y Fraile, maestra de la escuela de igual clase de Agradós; D.ª María del Pilar Pascual Bar, de la de Martín Muñoz de las Posa das; D.ª Asunción Juste López, de la de Santa María de Nieva.

Todos estos nombramientos, lo son en propiedad.

También ha sido nombrada maestra interina de la escuela pública elemental de niñas, de Riaza, D.ª Matilde Montero Tejedor.

Servicios de la guardia civil

Durante el mes de Enero último, por la guardia civil de esta Comandancia se han hecho 124 denuncias, y se han apre hendido 333 delincuentes, ascendiendo á 4.045 el número de cabezas de ganado de todas clases que pastaban sin autori zación.

Oposiciones

Ayer terminaron las oposiciones á la plaza vacante de músico mayor de la ban ta de la Academia de Artillería.

En la terna formada, parece ser que ocupa el primer lugar D. Luis Romo, del Conservatorio de Madrid.

También va en la terna el director del disuelto Orfeón Segoviano, D. Teófilo Vi cente.

Denuncias rurales

La guardia civil de la Pradera ha he cho las siguientes denuncias en el día de ayer.

La de siete reses vacunas de varios vecinos de aquel pueblo.

Treinta reses también vacunas de un vecino de esta capital y sesenta reses ca brías de la propiedad del vecino de la Pradera Rufino Piñuela.

Todas ellas pastaban abusivamente en dehesas pertenecientes al real Patri monio.

Fallecimiento de un niño

El juzgado de Otero de Herreros ins truye diligencias á consecuencia de la muerte del niño Bernardino Piquero Arri bas, de 26 meses de edad, quien ingirió agua hirviendo.

Cura el estómago é intestinos el Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

Se rüega á la persona, que sin duda por equivocación, cambió su sombrero por otro marcado con las iniciales F. R., la noche del lunes último, en el baile del Casino de la Unión, se sirva devolverle en dicho centro donde se le entregará el que dejó.

Se ha recibido en la secretaría de ins trucción pública de esta provincia una credencial á favor de doña Angela Gar cía Vicente, por la que se viene en nom brar á dicha señora maestra en propie dad de la escuela incompleta mixta de Aldealázaro (aneja de Ribota).

Ignorándose el paradero de la intere sada se suplica pase á recoger dicha cre dencial, ó en otro caso manifieste el lugar donde desea se le envíe

Juzgado municipal

Hoy se han registrado las defunciones de Rufo Martín Pesquera, de 18 meses, Salvador Alambiyaga Cervera, de 54 años, casado (hospital), Elcisa Casado Lobo de 8 meses, Feliciano Sanz Arribas de 4 años y Joaquín Barreno Sanz de 70 años vuido (hermanitas de los pobres) y el nacimiento de María Tomasa Mar qués Gómez.

Por no pecar de indiscretos, no citamos nombres de aristócratas linajudos que consumen constantemente AGUA DE CO LONIA DE ORIVE. Tal distinción es su mayor elgio.

Mañana disertará en la Escuela Nor mal de Maestras, la señorita Victoria Agradós, sobre el tema «La locura: en la niñez. El sueño: el sonambulismo».

JARABE BALSÁMICO CON HEROINA DE LLOYET. Premiado con medalla de oro. Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, afeciones catarrales y tos ferina.

La cocina del DIARIO.

PLATO DEL DÍA Truchas á la montañesa. Límpiense, escámense y pónganse en remojo, por espacio de dos horas, en agua saturada de sal. Colóquense después en una cacerola al fuego, con vino blanco, un par de cebollas, un clavo de especia tomillo y una hoja de laurel. Cuando estén cocidas, retirese de la cacerola y consérvense calientes, en otra, junto al fogón. A la salsa, después de pasarla 100 gramos de manteca de vaca y dos cucharadas de harina; se reducirá á fuego vi vo, y en el acto de servir se rociará con ella las truchas colocadas en una fuente.

Boletín religioso.

Santos del día 10 Santos Victor, Cayo, Cipriano y Meli tón, mártires.

CULTOS Todos los viernes á las tres y media de la tarde, se celebrará el Via-Crucis en la iglesia de San Martín, y los doming os á la misma hora, habrá ejercicio y sermón, estando el del próximo doming o á cargo del cura párroco, D. Eugenio Sanz. —En la citada iglesia dará principio el sábado, á las seis de la tarde, la no vena al Glorioso Patriarca San José. —En la iglesia de San Sebastián, el viernes al toque de oraciones, tendrá lu gar la solemne instalación del Via-cru-

cis, plática, por la V. O. T. de San Fran cisco. —En los PP. Carmelitas habrá también Via-crucis solemne los viernes y Domín gos, á las cuatro y media de la tarde.

Guía de viajeros

Salida de trenes Para Madrid. — A las 4'35 mañana: 6'24 mañana; 8'12 mañana; 2'25 tarde; y 6'33 tarde (este último, los martes, jue ves y sábados). Para Medina. — A las 11'51 mañana (lunes, miércoles y viernes); 1'50 tarde; 9'25 noche; y 10'12 noche.

Despacho de la correspondencia En la Administración de correos se despacharán al público, los certificados, pliegos de valores declarados y objetos asegurados, de 10 á 12 y de 3 á 5 de la tarde. Los apartados, de siete y media á 8 de la mañana. Los impresos y muestras sin valor, de 10 á 12. La correspondencia oficial puede en tregarse de once y media á doce, y de dos á dos y media. Se hará la recogida en los buzones á las once y media y á las ocho de la no che.

Coches correos para la provincia Para Turégano, Sepúlveda y Riaza. — Sale á las ocho de la mañana, de la Plaza Mayor. Para la Velilla. — Sale de la Posada de la Fruta, á las ocho de la mañana. Para Cuéllar. — A las ocho de la ma ñana, saliendo de la Plazuela del 4 de Agosto. Para La Granja. — Sale á las ocho de la mañana, de la Fonda de Caballeros.

Pasatiempos.

CANTARES BATURROS Tú t'has casao sin un chavo y tu mujer sin un rial. Con cariño y palabricas pocas carnes vais á echar

Anda tu madre diciendo que son mu burros los hombres. ¡Ojalá fuese yo burro pá soltáte un par de coces!

Si mi maña se muriese tendria un disgusto atroz. Pero pior pa mi sería que el difunto fuese yo. Alberto Casañal.

ENTRE AMIGOS — ¡Ovidala! — esa mujer no merece que la quieras. — ¿Por qué así te desesperas si aun dichoso puedes ser? Mujeres hay á porfia, pues dicen, y no te asombre... que tocan veinte á cada hombre. — ¡Con seis me contentaría!

Vicente Nicolau Roig.

GEROGLÍFICO COMPRIMIDO (POR GARRIDO)

(La solución mañana) (Solución al jerooglífico comprimido): CONTRALTO.

MERCADOS

Rioseco 7 Las entradas de hoy se limitan á 80 fanegas, pagadas á 52 reales. Tendencia firme. Tiempo variable. El Corresponsal.

Barcelona 7 El mercado de trigo, sigue paralizado. Falta compradores. Se han hecho pocas operaciones. Vendióse el trigo de Yanguas á 53'25 reales las 94 libras, y el de Aranda á 53. Han llegado 8 vagones. El Corresponsal.

Nava del Rey 7 Han entrado 100 fanegas de trigo en el mercado, que se pagaron á 51'50 y 51'75 reales las 94 libras. Tendencia sostenida. Tiempo frío y de nieves. El Corresponsal.

Medina del Campo 7 La entrada en este mercado ha sido de 100 fanegas de trigo, cedidas á 52 rea les las 94 libras. La tendencia es sostenida. Tiempo bueno. El Corresponsal.

Valladolid 7 Almacenes del Canal. — La entrada ha sido de 100 fanegas de trigo á 53'75 rea les una. Tendencia firme. Almacenes del Arco de Ladrillo. — Han

entrado 50 fanegas de trigo á 53'50 rea les una. Centeno 100 id. á 43 id. id. Tendencia sostenida. Harinas. — Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 40'50 pesetas Clases blancas y buenas, á 39'50 id. Idem corrientes, á 38'50 id. Idem de segunda buenas á 37'50 id. los 100 kilos y con saco en esta Estación. Salvados. — Tercerillas buenas, á 13'50 reales arropa; cuarta á 11; comidilla á 9'50; salvado ancho á 9. El tiempo es bueno El Corresponsal.

Arévalo 7 En el mercado de hoy entraron 397 fanegas de trigo, que se cedieron á 53 reales, con tendencia firme. Hay regular animación. Tiempo áspero. Estado de los campos, regular. El Corresponsal.

Peñafiel 7 Hoy entraron en este mercado 100 fa negas de trigo, que se pagaron á 52'50 reales las 94 libras. Centeno á 42. Cebada á 36. Avena á 26. Yeros á 48. Se han embarcado con destino á Bar celona 1 vagones de trigo, y 1 de harina para Boó. Tendencia sostenida. Tiempo bueno. El Corresponsal.

Salamanca 7 En el mercado de esta plaza cotizase nominalmente el trigo á 53 reales. En Tejares entraron 140 fanegas y en Chamberí 250. En ambos mercados se cotizó á 52'75 y 53 reales las 94 libras. El Corresponsal.

ULTIMA HORA (POR TELEFONO) Madrid, 9, 5 tarde

Hundimiento Telegramas recibidos de San tander dan cuenta del suceso ocurrido en el pueblo de San Mi guel de Aguallo, como conse cuencia del temporal de nieves. El ayuntamiento, la iglesia parroquial y tres casas más se han ido abajo efecto del tempo ral.

Se ignora si han ocurrido des gracias personales, siendo mu chas las pérdidas sufridas.

Los actores Los actores Sres. Cirera y So ler, en representación de la so ciedad de actores, han visitado esta mañana al gobernador ci vil para protestar de la actitud de los empresarios y autores.

Pusieron de relieve las cir cunstancias en que ellos quedan con tan arbitraria determinación manifestando que piensan pedir á las empresas les sean pagados sus sueldos diarios como si si guieran trabajando, amparándo se para ello en el contrato esta blecido.

Manifestaron también que ellos no tomarán parte en el meeting que piensan organizar encamina do á protestar contra las autori dades.

Mañana se reunirán en junta general extraordinaria, en el tea tro Zorrilla, con objeto de pro testar públicamente contra el acuerdo de autores y empresas, pues á su juicio con la concesión hecha por el Gobernador de los quince minutos y media hora los sábados, podía muy bien comen zar la cuarta para la hora se ñalada por el gobernador.

Dichos señores rogaron al go bernador que intercediera por ellos para que no resulten los paganos en el pleito teatral.

Los profesores de orquesta

Han visitado también al señor Conde de San Luis expresándo se en forma análoga á los acto res.

Como aquéllos, piensan exigir de las empresas les sean abona dos sus sueldos todo el tiempo que dure el cierre de teatros.

Fábrica de moneda falsa

Comunican de Castellón, que la guardia civil de Villarreal ha conseguido descubrir una fábrica de moneda falsa.

Esta estaba montada en un molino denominado Serracet propiedad de Pascual Batalle (a) El Cota.

Del reconocimiento que practi có la guardia civil, resultó con firmada la existencia de la fá brica, encontrándose una ma quinaria moderna, varias más antiguas, clichés, barras de plo mo y cuantos utensilios son ne cesarios para tal fabricación.

La falsificación está perfecta mente hecha y se cree con fun damento se trata de una socie dad con ramificaciones en Barce lona y Valencia.

La cantidad de duros falsifica da parece ser asciende á 12.000.

Firma

S. M. el Rey ha firmado hoy un decreto concediendo la Cruz de San Hermenegildo á los gene rales D. José García de la Con cha y D. Miguel Imas Delicado, y la Cruz del Mérito Militar al Intendente de división D. Ricar do Ventura.

KUROPAKINE DERROTADO Diez días de combate. — 33.000 heridos.

Despachos recibidos de Tokio comunican que las fuerzas de Kuropatkine han sido completa mente derrotadas.

El ejército ruso ha experimen tado numerosísimas bajas calculándose en 33.000 los soldados muertos y heridos, sin contar 8.030 muertos entre jefes y oficia les.

Las tropas se encuentran com pletamente decaídas, como con secuencia del pertinaz combate sufrido durante diez días.

El Cuartel general ruso se re tira de sus posiciones con per fecto orden siendo acosados con tinuamente por los japoneses.

Se espera que en breve empe zará otra gran batalla que deci dirá seguramente el éxito de la guerra.

BOÍSA DE MADRID COTIZACIÓN DE HOY

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior... 78'50, Amortizable al 5 por 100... 98'30, Acciones del Banco... 455'50, Acciones de Tabacos... 409'00, París á la vista... 31'50, Londres á la vista... 00'00

ZÁRRAGA.

Cambio de sombreros

La noche del lunes en el Casi no de la Unión, equivocadamen te cambiaron un sombrero, de jando otro, el cual puede recoger en dicho Casino. El sombrero cambiado tiene en el interior las iniciales J. Z., y es de la som brerería de Arias, calle Espoz y Mina, Madrid.

Se suplica su devolución en el Casino.

